GUERRA EN ORIENTE MEDIO

El jefe de prensa de Hezboláh, Mohammed Afif, muere en ataque israelí en Beirut.

El portavoz principal de Hezboláh resultaba muerto ayer en un ataque aéreo israelí en Beirut, que se produjo sin previo aviso el día en que decenas de personas murieron en ataques aéreos en Gaza e Israel atacó otros objetivos en el Líbano, a pesar de las negociaciones indirectas en curso para un alto el fuego. THE GUARDIAN; FINANCIAL TIMES

Los ataques aéreos golpean el centro de Beirut por primera vez en semanas.

Dos oleadas de ataques aéreos israelíes golpeaban ayer la capital del Líbano, unos ataques poco comunes dentro de Beirut que se producen mientras el ejército israelí ha estado atacando áreas fuera de la ciudad donde Hezboláh tiene influencia. <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>; <u>LE MONDE</u>; <u>LE FIGARO</u>

Los ataques israelíes en el Líbano suscitan temores de conflictos sectarios.

Reportaje de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre la reticencia de las comunidades cristianas a permitir el ingreso de desplazados chiítas a sus pueblos tras los ataques aéreos.

Los colonos de derecha en Israel dan la bienvenida al "dream team" de Trump y sus nombramientos de línea dura.

Los colonos de derechas y los sionistas nacionalistas extremistas de Israel han descrito a los altos responsables de la nueva administración de Donald Trump como un "equipo de ensueño" que ofrecerá una "oportunidad única y especial" para expandir el control de Israel sobre el territorio ocupado y terminar de manera permanente con cualquier perspectiva de un estado palestino. <u>THE GUARDIAN</u>

Las fuerzas de paz, bajo ataque en la guerra entre Israel y Hezboláh.

Artículo de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la fuerza de la FINUL, que durante décadas se ha extendido a lo largo del terreno montañoso del Líbano que limita con Israel en un intento de mantener la paz, cuya labor ha provocado la ira de ambos lados, mientras muchos dicen que son clave para poner fin al conflicto.

"Los cascos azules de la ONU, atrapados en el Líbano desde 1978"

Crónica de <u>LE MONDE</u> sobre el conflicto en curso entre Israel y Hezboláh, que ilustra una vez más la incapacidad de la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas en el Líbano (FINUL) para implementar su mandato.

La UE está a punto de renunciar a toda ambición en Oriente Medio.

Mientras Josep Borrell, el jefe de la diplomacia europea -muy comprometido con la cuestión de Oriente Medio- preside este lunes su último consejo de Asuntos Exteriores, su sucesora, Kaja Kallas, parece querer seguir la política de EEUU en la zona. <u>LE MONDE</u>

GUERRA EN UCRANIA

Biden levanta la prohibición a Ucrania de usar armas estadounidenses para atacar más profundamente a Rusia.

Joe Biden ha levantado la prohibición de que Ucrania utilice misiles de largo alcance para disparar sobre territorio ruso, permitiendo que se utilicen contra las fuerzas rusas y norcoreanas en la región de Kursk. El presidente estadounidense permitirá a Ucrania utilizar cohetes *Atacms* de fabricación estadounidense, que tienen un alcance de 300 kilómetros, una decisión que se justifica por la presencia de tropas norcoreanas que luchan junto a Rusia contra Ucrania. <u>THE GUARDIAN</u>; <u>FINANCIAL TIMES</u>; <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES; LE MONDE; LE FIGARO

Liberada de restricciones, Ucrania está lista para atacar a Rusia.

Tras haber otorgado permiso el presidente Biden a Kiev para llevar a cabo ataques de largo alcance, su homólogo ucraniano, Volodymyr Zelensky, sugería que los primeros lanzamientos se producirían pronto y sin previo aviso. INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

Por su parte, el Kremlin dice que Biden echa más leña al fuego al autorizar el lanzamiento de misiles en Rusia.

El Kremlin declaraba este lunes que el anuncio de Biden probablemente "echaría más leña al fuego", y un diputado ruso afirmaba que este uso "no cambiará nada" en la conducción del combate ruso. <u>LE FIGARO</u>

¿Qué son los ATACMS, los misiles estadounidenses que pueden utilizarse contra Rusia?

Artículo de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre los misiles balísticos suministrados por EEUU para ataques dentro de Rusia, que marca un importante cambio de política. Los ATACMS, fabricados por Lockheed Martin, son misiles balísticos de corto alcance que, según el modelo, pueden alcanzar objetivos a 300 kilómetros de distancia con una ojiva que contiene alrededor de 170 kilos de explosivos. Sin embargo, aunque pueden llegar más lejos en Rusia que cualquier otro misil ucraniano, no pueden llegar tan lejos como un misil de crucero o un misil balístico intercontinental.

Mientras los líderes occidentales buscan conversaciones con Putin, Rusia ataca la red eléctrica de Ucrania en el mayor ataque con misiles en meses.

Rusia lanzaba en la mañana de ayer más de 200 misiles y drones contra la red energética de Ucrania, causando siete muertos en su ataque de mayor escala en meses y obligando al país a anunciar un racionamiento de electricidad a nivel nacional a partir de este lunes. <u>THE GUARDIAN; FINANCIAL TIMES; THE WALL STREET JOURNAL; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES; LE FIGARO</u>

El secretario general de la ONU condena los "inaceptables" ataques rusos contra infraestructuras civiles en Ucrania.

El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, condenaba ayer los "inaceptables" ataques rusos a gran escala que afectaron la red energética de Ucrania, mientras Ursula Von der Leyen aseguraba a Ucrania que "puede contar" con la UE tras los "horribles" ataques. <u>LE FIGARO</u>

El último ataque de Rusia a Ucrania muestra que los objetivos de la guerra maximalista siguen siendo los mismos.

Artículo de análisis de <u>THE GUARDIAN</u> sobre el ataque masivo con misiles y drones rusos contra la infraestructura de Ucrania en la madrugada de ayer, con el que Putin ha dejado en claro que su posición no ha cambiado desde que lanzó la invasión en 2022, mientras el presidente electo Donald Trump habla de negociaciones.

La iniciativa de Trump para la paz en Ucrania encuentra cada vez mayor aceptación en Europa.

La iniciativa del presidente electo Donald Trump para lograr negociaciones de paz entre Rusia y Ucrania está encontrando una creciente aceptación en Europa, mientras uno de los mayores bombardeos aéreos de la guerra se suma a la creciente preocupación sobre la capacidad de Ucrania para resistir los crecientes ataques rusos. <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>

Olaf Scholz reafirma que nada se decidirá sin Kiev.

Criticado por su entrevista telefónica con Vladimir Putin, el canciller alemán reafirmaba ayer el apoyo inquebrantable de Alemania a Ucrania, asegurando que ninguna decisión sobre el resultado de la guerra liderada por Rusia será tomada sin Kiev. *LE FIGARO*

Keir Starmer promete que Ucrania será "una prioridad" en el G20.

El primer ministro británico prometía ayer que Ucrania será "el tema principal de la agenda" esta semana en una reunión de líderes de las economías más poderosas del mundo, aunque señalaba "no tener planes" de seguir los pasos del canciller alemán, Olaf Scholz, y hablar directamente con Vladimir Putin.

Starmer se reunirá hoy con los líderes mundiales en la cumbre del G20 en Brasil, a la que el presidente ruso ha declinado asistir, enviando en su lugar a su ministro de exteriores, Sergei Lavrov. <u>THE GUARDIAN</u>

Los robots asesinos están a punto de inundar los cielos ucranianos.

Reportaje de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre la llegada de los robots asesinos al campo de batalla de Ucrania. En un paso significativo del que no se había informado anteriormente, los proveedores de drones de Ucrania están aumentando la producción de drones de ataque robot a escala industrial, no solo prototipos.

"Trump puede acelerar lo inevitable en Ucrania"

Artículo de opinión de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre el deber de Trump de forzar un acuerdo para salvar vidas y evitar más destrucción.

"Cómo puede ayudar Trump a Ucrania a ganar"

Artículo de opinión de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre otra vía de Trump, que podría financiar el esfuerzo bélico de Ucrania y que requiere movilizar los 300.000 millones de dólares en dinero ruso congelado en los bancos occidentales.

"ATACMS, Putin y Trump"

Editorial de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre la decisión de Biden de permitir finalmente que Ucrania use misiles estadounidenses de largo alcance para atacar objetivos militares dentro de Rusia, mientras Putin responde al llamamiento a la moderación del presidente electo con un bombardeo de misiles.

<u>ARMAMENTO Y DEFENSA</u>

-FRANCIA (INTELIGENCIA ARTIFICIAL)

"La inteligencia artificial mejorará nuestra ciberdefensa"

Entrevista de <u>LE FIGARO</u> con el general Aymeric Bonnemaison, al mando de ComCyber, responsable de todas las operaciones militares en el ciberespacio para el ejército francés, el cual alerta sobre los desafíos que plantea el uso de la IA en el ciberespacio.

-OTAN

"Ahora que Donald Trump ha vuelto al poder, planifiquemos la europeización de la OTAN"

Tribuna de <u>LE MONDE</u> en la que se pide a la UE que invierta más en la alianza transatlántica.

-IRÁN

El equipo de Trump pretende llevar a Irán a la bancarrota con un nuevo plan de "máxima presión".

La nueva administración de Donald Trump revivirá su política de "máxima presión" para "llevar a la bancarrota" la capacidad de Irán de financiar a intermediarios regionales y desarrollar armas nucleares, según personas familiarizadas con la transición. <u>FINANCIAL TIMES</u>

Por su parte, Irán mantiene la puerta abierta a las negociaciones con Trump.

El viceministro de exteriores iraní afirma que Teherán "está a favor de las negociaciones", pero advierte que cualquier intento de volver a imponer la "máxima presión" sobre la república islámica no lograría obtener concesiones. *FINANCIAL TIMES*

-ASIA PACÍFICO (CHINA - TAIWÁN - JAPÓN - FILIPINAS)

Taiwán mira con nerviosismo a Trump ante las amenazas de Pekín

Taipéi deja de lado los temores de una invasión china y un enfrentamiento comercial para centrarse en una posible cooperación con la nueva administración de EEUU, principal patrocinador de Taiwán, al que le vende miles de millones de dólares en armas para la autodefensa de la isla. Sin embargo, aunque EEUU está obligado por ley a proporcionar armas, mantiene una política de "ambigüedad estratégica" sobre si el ejército estadounidense intervendría en caso de una invasión china. THE WALL STREET JOURNAL

Japón refuerza su armada contra China en el Pacífico.

Ante una triple amenaza de Rusia, Corea del Norte y China, las "Fuerzas de Autodefensa" están modernizando su equipamiento e intentando superar sus limitaciones operativas. *LE FIGARO*

Filipinas y EEUU firman un acuerdo de intercambio de tecnología e inteligencia militar.

Los secretarios de defensa de Filipinas y EEUU firmaban este lunes en Manila un acuerdo de intercambio de tecnología e inteligencia militar con el objetivo de contrarrestar la influencia china en la región del Pacífico. El Acuerdo de Seguridad General e Inteligencia Militar, firmado por Gilberto Teodoro y Lloyd Austin, permitirá compartir información clasificada que podría ser útil para la defensa nacional de los aliados de Washington y agilizará la venta de ciertas tecnologías protegidas, según han precisado los responsables. *LE FIGARO*

-INDIA

India elogia el "histórico" vuelo de prueba de su misil hipersónico.

India, como potencia nuclear, anunciaba ayer haber probado su primer misil hipersónico de largo alcance, como una "etapa importante", según su ministro de Defensa, Rajnath Singh. El anuncio de Nueva Delhi se produce pocos días después de que China, vecina y rival de la India, exhibiera sus crecientes capacidades aéreas en una exhibición aérea, mostrando el avión de combate furtivo *J-2 35A* y drones de ataque. *LE MONDE*

-AUSTRALIA (SUBMARINOS AUKUS)

El plan para eliminar los residuos nucleares de los submarinos Aukus es rechazado unánimemente por el consejo de Adelaida.

El consejo local de la zona se ha opuesto por unanimidad a los planes para eliminar los residuos nucleares de bajo nivel de los submarinos *Aukus* en una instalación naval de Adelaida, alegando que no se les ha consultado. <u>THE GUARDIAN</u>

SAHEL

Cinco soldados mueren en un ataque yihadista en Nigeria.

Cinco soldados nigerianos han resultado muertos y otros diez heridos durante una incursión de yihadistas del Estado Islámico en África Occidental (ISWAP) en una base militar en el noreste de Nigeria, según indicaban hoy dos oficiales. <u>LE</u> FIGARO